

Acta Sesión Ordinaria N° 5528 del Consejo Nacional de Salarios, San José, Barrio Tournón, Edificio Benjamín Núñez Vargas, celebrada a partir de las dieciséis horas con quince minutos del 28 de enero del 2019, presidida por el señor Dennis Cabezas Badilla, con la asistencia de los/as siguientes Directores/as:

POR EL SECTOR ESTATAL: Luis Guillermo Fernández Valverde, Gilda Odette González Picado, Juan Diego Trejos Solórzano y Zulema Vargas Picado.

POR EL SECTOR LABORAL: Dennis Cabezas Badilla, María Elena Rodríguez Samuels, Edgar Morales Quesada y Albania Céspedes Soto.

POR EL SECTOR EMPLEADOR: Marco Durante Calvo, Martín Calderón Chaves y Frank Cerdas Núñez.

DIRECTOR AUSENTE: Por el Sector Empleador: Rodrigo Antonio Grijalba Mata, con la debida justificación.

SECRETARIA: Isela Hernández Rodríguez

Orden del día:

1-Aprobación del Acta N° 5527-2019

2-Asuntos de la Presidencia

Audiencia Lic. Ricardo Marín Azofeifa, Viceministro de Trabajo, Área Laboral, en ocasión a su designación como Jerarca del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social.

Audiencia Lic. Geovanny Díaz Jiménez, Encargado de Oficina de Prensa, Ministerio de Trabajo y Seguridad Social.

3- Asuntos de la Secretaría

Programación de audiencias Pilotos Comerciales

4- Asuntos de los señores Directores/as

Se aprueba Orden del día

ARTÍCULO PRIMERO:

ACUERDO 1:

Se aprueba el Acta N° 5527-2019. Grabada en archivo Audio Actas/2019. Se abstiene el señor Director Marco Durante Calvo, por encontrarse ausente.

ARTÍCULO SEGUNDO:

Asuntos de la Presidencia

Punto N° 1

El señor Presidente Dennis Cabezas Badilla, da inicio con la Sesión y manifiesta que no se presentarán a la audiencia los señores Ricardo Marín Azofeifa y Geovanny Díaz Jiménez, Viceministro de Trabajo, Área Laboral y Encargado de Prensa del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social respectivamente, mismos que fueron convocados, con la debida antelación, para el día de hoy.

Continúa indicando que se le ha informado, que las razones que adujeron, para disculpar su inasistencia, es que se encuentran en Limón, atendiendo labores en relación con el cierre de algunos servicios que brinda la Empresa Dole, conjuntamente con todos los otros Jerarcas del Ministerio.

Al respecto el señor Presidente Denis Cabezas Badilla, señala que, a él particularmente, le parece exagerado que todos los superiores del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, estén atendiendo ese asunto de Dole, que considera es función de la Dirección de Asuntos Laborales del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social y que el asunto pareciera, es más de orden político que técnico.

Los señores Directores/as comentan y resultan coincidentes con las manifestaciones del señor Presidente. Por último, determinan no reprogramar las audiencias, a los señores Marín Azofeifa y Díaz Jiménez.

ARTÍCULO TERCERO:

Asuntos de la Secretaría:

Punto N° 1

La señora Isela Hernández Rodríguez, Secretaria de este Consejo, en relación con el tema del estudio técnico, del perfil del puesto de Pilotos Comerciales y conforme a lo solicitado en Acuerdo 2, de Sesión N° 5527 del 21 de enero del 2019, presenta propuesta de programación de audiencias.

Los señores Directores/as, una vez vista y analizada la propuesta, proceden a aprobarla. Al respecto, el señor Presidente solicita a todos los directivos, su presencia en las audiencias programadas, al considerar que se trata de un tema complejo, por los diferentes aspectos que lo rodean, sobre todo los salarios que perciben estos trabajadores, de ahí que se requiere contar con la presencia de todos los señores Directores/as, considerando, además, las experiencias vividas con revisiones salariales de otros puestos, apreciadas también como complicadas. Y acuerdan

ACUERDO 2:

Se acuerda por unanimidad, instruir a la señora Isela Hernández Rodríguez, Secretaria Técnica de este Consejo, realice las convocatorias de las audiencias necesarias del proceso de revisión salarial para el puesto de Pilotos, conforme la siguiente programación:

Fecha	Sector
Lunes 06 de Febrero 2019	Sector Laboral
Lunes 11 de Febrero 2019	Escuelas de Aviación Civil
Lunes 18 de Febrero 2019	Aviación Civil
Miércoles 20 de Febrero 2019 Extraordinaria)	Sector Empleador
Lunes 25 de Febrero 2019	Sector Estatal

ARTÍCULO CUARTO:

Asuntos señores Directores/as:

Punto N° 1

Los señores Directores/as traen a colación, el tema del cambio de nombre, de las categorías de puestos del Decreto de Salarios Mínimos, incluidos a partir del 2019, propiamente que el calificativo de calificado sea a la actividad y no al trabajador, lo que genera comentarios y observaciones, concordando en que básicamente, está dirigida al tipo de ocupación, a la actividad en sí y que aunque el trabajador puede que esté calificado, la labor como tal no.

Además, que pueda que lo genere apreciaciones desde diferentes ópticas, es propiamente el término calificado. Asimismo, que esto puede tomarse como un avance, entre los cambios de forma y fondo, que se pretenden al citado Decreto.

Finaliza la sesión a las diecisiete horas minutos.

Dennis Cabezas Badilla
PRESIDENTE

Isela Hernández Rodríguez
SECRETARIA